

# Matrícula Escuela Preparatoria Superior

Universidad Técnica Federico Santa María

---

<http://hdl.handle.net/11673/12978>

*Repositorio Digital USM, UNIVERSIDAD TECNICA FEDERICO SANTA MARIA*

RECTOR

FUNDACION FEDERICO SANTA MARIA

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Y

COLEJIO DE INGENIEROS

"JOSÉ MIGUEL CARRERA"

o

Ref: 13/34 Valparaiso, 5 de Febrero de 1934

Señor Administrador General

Don Gustavo Olivares

PRESENTE.

Muy señor mio:

MATRICULA ESCUELA PREPARATORIA SUPERIOR

En la matricula para la Escuela Preparatoria Superior, que se cerró el 31 de Enero ppdo., se inscribieron hasta ahora en total 149 postulantes. Es posible que este número se aumente, pues el señor Intendente de Aconcagua y don Luis Schmidt Q., Santiago, solicitaron prospectos y formularios, por lo que es de suponer que se presentarán más candidatos.

De los 149 candidatos que retiraron el formulario de matricula, se presentaron a examen 93, de los cuales 7 son recomendados por Intendentes de Provincias.

En vista de ser este número relativamente reducido, pudieron ser sometidos todos estos 93 candidatos inmediatamente a todas las pruebas. ( Los exámenes para la Escuela de Aprendices fueron divididos en dos, siendo admitidos al 2º examen solo aquellos candidatos que resultaron bien en el 1º.)

Los exámenes de admisión para la Escuela Preparatoria Superior se defieren de los de la Escuela de Aprendices en lo siguiente: Incluyen un ejercicio mental; se ha puesto más importancia a la prueba de matemáticas, dando mayor número de problemas y de más difícil solución; y comprenden además la descripción de una fase de trabajo practicada en un taller.

El ejercicio mental consiste en dar a los candidatos un problema, en que por ejemplo se pide describir las ventajas y desventajas de una estación de ferrocarril situada en el centro de una población, en comparación con otra ubicada en el radio de una ciudad.

Habiendo sido los resultados de esta prueba bien satisfactorios, no han sido así los del examen de matemáticas. - Me ha llamado la atención que en los certificados presentados por los candidatos, por lo general la Matemática es calificada "Regular", solo en muy contados casos se registra "Bueno". - Por esto nos veremos obligados intensificar también en la Escuela Preparatoria Superior la enseñanza de matemáticas. Haremos ésto en el segundo semestre, por estar ya trazado el plan y distribución de enseñanza para el primer semestre, el que, en otro caso, tendría que ser modificado completamente.

Como ya explico más arriba, ha dado el ejercicio mental espléndidos resultados. Especialmente los candidatos

de mayor edad han presentado soluciones muy buenas. En esta prueba se destaca bien claramente la diferencia de edad de los candidatos, demostrando los de más edad más inteligencia y madurez que los más jóvenes. - Talvez nos veamos obligados, una vez conociendo los resultados de este año escolar, a reducir más la diferencia de edad, que es ahora entre 15 y 20 años. - - Un jóven de 15 años es un gran niño, y uno de 20 años, es casi un hombre, o al menos piensa serlo. - -

Los demás exámenes prácticos han dado, por lo general, mejores resultados que los observados con los candidatos para la Escuela de Aprendices. Especialmente se mostró ésto en la prueba del transporte de fichas, en la de memoria y de dibujo. Es porque estos jóvenes tienen más sensibilidad en sus dedos, y reaccionan más rápidamente.

Casi todos los candidatos que se presentaron han sido calificados por el médico como sanos y de buena salud.

La impresión personal de estos candidatos ha sido buena, por lo que no me parecen justificados los temores que se tienen aquí con alumnos de educación superior no completa. - Los 93 candidatos presentaron los siguientes certificados:

4	3º año humanidades
50	4º " "
11	5º " "
10	6º " "
3	Bachillerato
19	Certificados no válidos o de Es-cue-
<u>93</u>	-4- las extranjeras,

RECTOR

FUNDACION FEDERICO SANTA MARIA

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Y

COLEJIO DE INGENIEROS

"JOSÉ MIGUEL CARRERA"

-4-

Ref: 13/34

á don Gustavo Olivares  
3 - Febrero - 1934

que deberán ser aprobados primeramente - si posible -, por la Inspección Escolar de Aconcagua, para que puedan ser considerados en el concurso.

Sin más por el momento, saluda a Ud. muy atte. su

S.S.

A handwritten signature in cursive script, appearing to read "A. Andien". The signature is written in dark ink on a light background.

Ref: 14/34

Valparaiso, 5 de Febrero de 1934

Señor Administrador General

Don Gustavo Olivares

PRESENTE.

Muy señor mio:

Alumnado Escuela Preparatoria Superior.

Como ya le anuncio en mi anterior N<sup>o</sup> 13/34 de fecha 3 del presente, se han presentado a esta matricula siete postulantes, recomendados por Intendentes de Provincias, que son los siguientes:

Un	alumnos	de	la	Intendencia	de	Antofagasta
Un	"	"	"	"	"	Santiago
Un	"	"	"	"	"	Linares
Dos	"	"	"	"	"	Concepción
Un	"	"	"	"	"	Bio-Bio
Un	"	"	"	"	"	Valdivia

Fuera de éstos, ha anunciado la Intendencia de Ñuble a otro candidato más, que sin embargo no se ha presentado hasta la fecha.

De los siete candidatos arriba citados, podremos admitir sin temor a seis; pues dos de éstos, el de Valdivia y uno de Concepción, rindieron muy buen examen, otros tres, que son el de Antofagasta, Linares y el otro de Concepción

han dado exámenes regulares, y el de Santiago no es muy bueno, pero no creo que tendremos dificultades con él.

Solo el último de los siete, a saber el recomendado por la Intendencia de Bio-Bio, no me gusta mucho, y desearía mejor no admitirlo. Al efecto, ya se ha pasado mucho de la edad fijada ( el 19 de Marzo tendrá **24** años y 8 días, siendo por lo tanto un año mayor que el de más edad de todos los demás alumnos), y a pesar de esto el resultado de su examen ha sido muy malo. Tiene una letra muy mala y no creo que podrá seguir nuestra enseñanza. ( Esto todo, a pesar de ser su padre un profesor primario, en el cual podría haber encontrado una ayuda para sus tareas ). - El nombre de este candidato es Petroneo Romero Sharpe, y preferiría no admitirlo, a pesar de ser de Provincia.

Además de estos candidatos recomendados por Intendentes, se han inscrito en la matricula de la Escuela Preparatoria Superior tambien otros alumnos de Provincias, de los cuales creo podremos admitir, según podemos verlo en este momento, unos cinco alumnos, con lo que habrían en total de 10 a 11 alumnos de provincia, del total de 45 alumnos que admitiremos en esta Escuela, número que naturalmente puede aumentarse aún más, pues no sabemos ahora si entre los demás candidatos habrán algunos más que tambien sean de

*Cuando admitir*

*1/4 parte  
en examen*

RECTOR

FUNDACION FEDERICO SANTA MARIA

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Y

COLEJIO DE INGENIEROS

"JOSÉ MIGUEL CARRERA"

-3-

Ref: 14/34

á don Gustavo Olivares  
5 - Febrero - 1934.

de afuera, por haber indicado en su formulario de matricula solamente su dirección accidental en Valparaiso, y no su paradero efectivo.

Esperando que estos datos sean de interés para Ud., me despido de Ud. atto. y S.S.

*Landier*